



#### UN SITE HISTORIQUE NATIONAL – LE LIEU DE FONDATION DE MONTRÉAL

Seul grand musée d'archéologie au Québec et au Canada Pointe-à-Callière, musée d'archéologie et d'histoire de Montréal a ouvert ses portes le 17 mai 1992 dans le cadre des fêtes entourant le 350<sup>e</sup> anniversaire de Montréal. **Lieu de fondation de Montréal**, le Musée est un attrait majeur situé dans le Vieux-Montréal. Sa mission est de conserver et de mettre en valeur le patrimoine archéologique et historique de Montréal, de faire connaître et aimer l'histoire de Montréal et de tisser des liens avec les communautés locales, les réseaux régionaux, nationaux et internationaux.

#### UN MUSÉE FRÉQUENTÉ ET APPRÉCIÉ

Pointe-à-Callière est très apprécié de ses visiteurs, tant pour son architecture que pour son aménagement intérieur, ses programmes et ses activités de diffusion. Construit pour recevoir 150 000 visiteurs par année, le musée accueille maintenant près de 350 000 visiteurs aujourd'hui. Près de 5 millions de personnes ont franchi les portes du Musée depuis 1992 et les enquêtes réalisées révèlent un taux de satisfaction de plus de 96% chez les visiteurs. Plus de soixante prix nationaux et internationaux ont été décernés à Pointe-à-Callière, dont neuf prix internationaux.

#### UN PROJET D'EXPANSION – MONTRÉAL, AU CŒUR DE L'AMÉRIQUE DU NORD

Pointe-à-Callière propose un projet marquant audace, authenticité et développement durable. Un réseau culturel et touristique composé de **9 sites historiques et patrimoniaux**, reliés par un corridor souterrain : un voyage de 350 mètres à l'intérieur de la rivière canalisée par l'égout collecteur William, œuvre exceptionnelle d'ingénierie construite en 1832. On y trouvera la mise en valeur des vestiges du marché Sainte-Anne et du parlement du Canada-Uni, des traces du fort Ville-Marie et du château de Callière, l'aménagement d'une salle d'expositions temporaires au sous-sol de l'édifice patrimonial de Douanes Canada et la transformation de la Maison-des-Marins en Espace ARCHÉO-jeunes où sera offerte une meilleure capacité d'accueil des groupes scolaires et des jeunes. Grâce à son originalité, l'authenticité des lieux et la diversité des expériences, ce nouvel équipement créera un environnement propice à des retombées économiques majeures. Par la réalisation de ce magnifique projet d'expansion, Pointe-à-Callière dotera Montréal d'un **complexe muséal et touristique d'envergure nationale et internationale**.